

令和四年度 愛媛県立新居浜西高等学校 第一学期終業式式辞（全日制）

皆さん、おはようございます。今日で第1学期が終了します。新型コロナウイルス感染症の拡がりは収まりそうにありませんが、感染対策を徹底しながら、これからも常に前を向く気持ちを忘れず、自律生活、自主学習、自己鍛錬の、充実した夏を過ごしてください。

今年度の重点努力目標に、皆さんに身につけてほしい3つの力を掲げました。自己肯定感を大切に
する発信力、仲間とともに未来へ進んでいく協働力、自分と他人の両方を認め尊重する寛容力の3つ
です。105周年を迎えた西高の1学期を振り返ると、皆さんには十分その力が身に付いていると感じ
られるとともに、心に残る思い出が、いくつも私の心に刻まれました。

4月には、本校と川西分校の生徒会が協力して、記念植樹を行いました。桜は「太陽の光」と書く、
愛媛で生まれた「陽光桜」です。川西分校と相談し、西の桜と書いて「西桜」と名づけられました。
5月には、野球部が「新居浜市内6高校交流戦」で13年振りの優勝を果たしました。また、今年度の
県高校総合文化祭のテーマに3年生の真鍋彩夏さんの「繋ぐ伝統 芽吹く創造 愛媛にきざむ新たな
記憶」が選ばれました。6月には、県総体に232名の生徒が出場しました。ここ数年で最も多い特筆
すべき出場者数でした。陸上部の伊東龍吾君が800メートルで優勝し、バドミントン部の男女が団体
でベスト4となり、陸上部、バドミントン部、水泳部、ウエイトリフティング、ボクシングで多くの
生徒が四国大会・全国大会への出場を果たしました。素晴らしいことだと思います。ただ、県総体は
結果がすべてではありません。勝って笑顔になり、負けて泣き顔になり、「これが最後の県総体」とい
う気持ちで、全力を尽くしたすべての選手に、私は心の金メダルを渡したいと思いました。心の金メ
ダルとは、一生、心に刻まれて忘れることのない、かけがえのない時間と思い出のことです。一人一
人の心に宿した青春の1ページは、これからの人生を生き抜く力となると信じます。

そして西高の素晴らしさを一番感じさせてくれる「西高祭」が、制限のある中で工夫を凝らして開
催されました。ディベートで始まる知的レベルの高い文化祭。保健委員会の楽しくためになる動画。
心癒される合唱部の歌声。演劇部は脚本も役者もお見事。ダンス部の演技はさすがの一言。中庭での
パフォーマンスも大注目、心奪われる素敵な時間を過ごせました。いつも熱心に練習している吹奏
楽部。ようやく思い切り活動できるようになってきた皆さんの喜びが伝わるような演奏でした。その
他にも各部活動の活動や有志のダンス、総合学習の展示、壁面アートやクラスの企画、どこに行っ
ても文化の香り高く、ユーモアと余裕と気品が感じられました。書道パフォーマンスの言葉にも感動し
ました。そして、忘れてはならないのは生徒会役員の情熱と、工夫、アイデア、献身的な働きです。
生徒会の皆さん、本当にありがとう。

文化部の活動も素晴らしい結果となりました。夏に開催される全国大会に、囲碁部、将棋部、文芸
部、写真部、放送部が出場することになりました。近年にない成果であると思います。

さて、夏休みが始まります。3年生の皆さんにとっては勝負の夏となりますね。私も高校3年の夏、
補習の無い日は、朝8時頃に登校し、夕方5時頃まで、教室でひたすら勉強していました。数人いた
友人たちも教室内で離れて座り、一日中、誰も話をしなかった空間と時間を今でも思い出すことが
できます。苦手だった日本史を初めからやり直し、一気に得意科目となりました。3年生の皆さん、悔
いが残らないように頑張ってください。ただ、学校で勉強ができるのは、教室を開けてくれている先
生方がいてくれるおかげだという感謝の気持ちを決して忘れないでください。

また、今年は四国インターハイがあります。藤田和音さんはじめ、高校生活動を行ってくれた推進
委員会の皆さん、お疲れさまでした。そしてボランティアに手を挙げてくれた皆さん、本当にありが
とう。インターハイの成功を目指して、心からのおもてなしと運営をお願いします。

最後になりましたが、105周年記念行事の一貫として芸術鑑賞会で楽しい落語を聞かせてくれた林
家染太さんの言葉を思い出したいと思います。夢を叶えるための方法です。素敵な話でしたね。「吐く」
という言葉は口偏に「+」と「-」と書きます。いいことや悪いことを言い続けていたら、夢は叶い
ません。いいことばかり言い続けて、決してマイナスの言葉を吐かないようにしましょう。そうす
れば口偏に「+」だけの「叶う」という漢字が出来上がります。そうすれば、夢はきっと叶うでしょう。

今日の式辞では、私はいいことばかり言いました。だから、なんだか素敵な夏休みになりそうです。
皆さんも夢を叶える夏休みにしてください。皆さんの充実した夏を祈ります。